

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACIÓN. LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII.—Número. 9037.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España.
Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Sábado 8 de Mayo de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

TEATRO PRINCIPAL

Hoy Compañía Opera



AIDA

Mañana primera salida de la eminente soprano
CARMEN BAU BONAPLATA
Bohème

DEL MOMENTO

LA TEMPORADA DE ÓPERA

Esta noche se inaugura, en el Teatro Principal, la temporada de ópera. Cabe sospechar que ella representará para la Empresa un gran sacrificio económico.

Estos espectáculos cuyos presupuestos actualmente se cuenta por miles de pesetas, dan una tal sensación de cultura, que debieran fomentarse todo lo posible. Acaso porque esos espectáculos son de tan subido valor artístico, es que tienen que enfrentarse con dos dificultades de gran fuerza: la carestía del precio de entrada y la resistencia o pasividad de buena parte del público que no halla ni puede hallar, en una audición de Wagner o Massenet o Bizet, aquellas sensaciones, algo impuras, que recogen en un número de *variété* o en cualquier obrilla de *género infimo*.

Todo lo que tienda a mejorar al individuo, debe ser fomentado con cariño. Y no cabe ninguna duda de que el Arte, al purificar las impresiones de toda impureza grosera, infunde en el alma de la colectividad sentimientos y delicadezas que luego trascienden al resto de la vida. Tan verdad es esto, que al cultivo de las Bellas Artes dedican los grandes pueblos la mayor parte de sus energías, porque saben, pues la experiencia es una gran maestra, que de ese cultivo y fomento obtiene la Sociedad incalculables beneficios, no solo morales, sino también materiales.

Lo que más aprecian los pueblos es su Cultura. Y un pueblo no puede llamarse, ni es realmente, *culto*, si en su formación o plasmación espiritual el Arte no ha tenido una parte principalísima.

Una temporada de ópera, sobre todo cuando en la ejecución de las obras toman parte artistas de talla, es un gran servicio que se presta a esa obra de cultura. Pero esos espectáculos, actualmente, tropezan con grandes inconvenientes; uno de ellos, el enorme presupuesto que traen aparejado.

De ese aumento considerable que ha llegado a alcanzar todo lo imaginable, no se ha sustraído, naturalmente, la contrata de los artistas. Estos cobran a compás de ese aumento. Pudieran las empresas indemnizarse algo, aumentando a su vez los precios de entrada y localidad; pero, en este caso sería el nuevo motivo o pretexto para el retraimiento del público? Todo ello se agrava más y más con las innumerables gabelas que pesan sobre los espectáculos, y máxime con los nuevos impuestos municipales que han venido a empeorar la situación.

Todo ello nos hace temer que, para el porvenir, nos veamos privados de presenciar espectáculos dignos, decorosos y culturales. Triste suerte sería la de la causa de la Cultura, en nuestra ciudad si por culpa de esas gabelas e impuestos nos viéramos en el caso de no poder aplaudir y regocijarnos sino ante las piruetas de una bailarina o ante las hazafas truculentas de William Duncan y del Conde Hugo.

Cuando se impusieron tales gabelas y arbitrios, debían haberse clasificado perfectamente los espectáculos por su calidad, o por su influencia sobre la formación espiritual del público. Cuánto tienda a mejorar a éste, no sólo merece, sino que debe ser protegido. Teniendo presente lo que vemos en todas las ciudades de alguna importancia, nosotros nos atreveríamos a pedir protección para esos espectáculos que sirven para enaltecer el nombre de una población.

Al Arte le debemos algo de nuestra parte.

Deportivas

Foot-ball en el Velódromo

El domingo, y en el campo del Veloz Sport Balear, jugaron un partido, el equipo Veloz, contra otro formado por señores oficiales de guarnición en esta ciudad. Este estuvo formado por los señores siguientes:

Angulo
Roca, Ripoll.
Mestre, Alorda, Tanargo,
P. Canal, J. Morey, Verd, E. Canal, Vila
El team Veloz, lo formaron:
Darder,
Oliver, Pons,
Moragues, Fermin, Martorell
Arbona, Calsat, Estarellas, Costa, Roca.
El triunfo fué para el Veloz, que logró tres goals, que hicieron Estarellas, Costa, Roca. Del equipo de oficiales logró un goal E. Canal.

Los vencidos obsequiaron a los vencedores con dulces y licores.

El partido fué interrumpido durante cinco minutos, como atención al jugador del team Veloz, Llambias, que llora la muerte de un hermano.

El próximo domingo lucharán el Veloz con el team de la Unión Protectora Mercantil.

Raquel Meller está enamorada

Circula, según parece, por los teatros de Madrid, el falso rumor del divorcio de Raquel Meller y Gómez Carrillo. La prensa de Londres, no obstante, habla a diario de ambos, uniéndolos en la admiración que uno y otro merece. Pero claro, el «Times» se lee menos en los saloncillos que el «The Times». Por parecernos discreto hablar de ello, no habíamos querido desmentir ese rumor. Hoy lo hacemos publicando la carta que dirige al Director de *Heraldo de Madrid* el ilustre artista y por la cual se ve que no hay pareja más unida:

Querido y admirado amigo Rocamora: Dicen las crónicas que al leer en un periódico, hace mucho tiempo, mucho tiempo, la noticia de su propia muerte, Sarah Bernhard, exclamó indignada:

—Eso, jamás!... ¡Pura calumnia!
Al ver, ahora, en un periódico madrileño la noticia de mi divorcio, puedo imitar por primera vez en la vida, a la gran trágica francesa, diciendo también indignada:

—Eso, jamás!... ¡Pura calumnia!
En Londres estoy, siempre al lado de mi marido, sin separarme nunca una hora, como desde el día en que nos casamos. Y aunque eso disgusta a los que no pueden ver sin tristeza la dicha ajena, así continuaré hasta que la muerte nos separe, si es que la misma muerte puede tanto.

Con afectuosos recuerdos de Enrique, me repito de usted, amiga y admiradora agradecida.

Raquel Meller de Gómez Carrillo.
Londres. Queens Hotel, 27 de Abril 1920.

CUENTOS DEL SABADO

LA VERDAD

El día en que Bartolín fué despedido por su madre para venir a la corte, oyó de la buena mujercita esta sencilla arenga:

—Que seas bueno, hijo mío. Que no faltes a nadie ni a nadie hagas mal. Que seas leal y obediente y sobre todo, que no seas embustero. Ten en cuenta que de todas las buenas prendas que puede tener un hombre, la más preciada es decir la verdad.

Y Bartolín, arrellanado momentos después en los tablores de su asiento de tercera, pensaba, mientras el tren corría hacia Madrid, en los consejos de su madre, y se proponía seguirlos punto por punto. Era un zagalón de rubios cabellos, de tan animado rostro como recio cuerpo, y vestido con unas prendas de pana descolorida, tocado con una boina agujereada y calzado con alpargatas deshilachadas.

¡Qué bueno parecía!

A los dos meses, dependiente menor en una tienda de comestibles, repartía a

domicilio los pedidos, y algunas veces su amo le iba ya encargando el cobro de pequeñas facturas.

—Mira, Bartolín—le dijo un día—; procura que don Trinón Pérez te pague hoy la cuenta, porque no estoy dispuesto a que ese tío fresco me tome más el pelo, pues ya que vive a costa de una entretención y no le cuesta trabajo el ganarlo, que pague el gasto que hace.

Fué Bartolín a casa del mal cliente, y éste le dió la célebre respuesta:

—Dile a tu amo que ya iré yo por la tienda.

—De hoy no puede pasar—replicó Bartolín—, pues dice mi amo que ya que a usted no le cuesta trabajo el ganarlo, que bien puede pagar los gastos que hace.

El tramposo, indignado, echó a puntapiés de su casa al pobre Bartolín. Y después, dándose pinto, se presentó en la tienda, pagó su factura, aunque no tuviera tal pensamiento antes, y dió enérgica queja del insulto recibido.

Con gran sorpresa de Bartolín, su amo negó las palabras ofensivas y las achacó a indiscreción del dependiente.

—Yo no miento nunca. Usted dijo eso, y yo, por defenderle, lo repetí. Sin mí no hubiese usted cobrado la factura.

—Calla, desvergonzado. Yo digo más verdad que tú. Y ahora mismo sales de mi casa para que vea este señor que yo le aprecio y le hago respetar.

Gran trabajo costó a Bartolín el hallar acomodo, pues el muy canalla de su antiguo amo daba por todo informe de él el decir que era «un chiquillo muy hablador».

Colocóse al fin, y pasado algún tiempo se enamoró de una muchacha.

Como Bartolín era honrado y económico, vestía con mucha decencia. Los compañeros, incapaces de aprovechar el sueldo como él, le creían bien afinado en su pueblo y se figuraban que sólo servía para adiestrarse en el comercio.

La Dulcinea de sus amores creyó lo mismo, y por esta creencia le puso buena cara.

Pero Bartolín, al pedir relaciones a la chica, y siguiendo el maternal consejo de decir la verdad, expuso toda la realidad de su pobreza.

—No me conviene—contestó la individuo con gran descaro.—Yo me figuraba que tenía otros medios. Creí que era usted de «buena familia».

Quedó contristadísimo Bartolín por su mal suceso, y le extrañó mucho el que la verdad tuviese en el mundo tan poco éxito. Si a su primer amo no le hubiese defendido ante el mal cliente, éste no se hubiera enfadado y aquel no cobraría, pero, en cambio, Bartolín no hubiera perdido la casa. Si a la muchacha le hubiese dejado la creencia de su supuesta riqueza, le hubiese aceptado, jubilosa.

La buena fe le había proporcionado dos desengaños. Pero, ¡bah!, serían aquellos dos seres excepcionales malos, y en todos los casos, no le iba a pasar igual.

Andando el tiempo, adquirió Bartolín derechos electorales. Cuando volvía, jubiloso, de estrenar su sufragio, el amo a quien servía a la sazón le preguntó por quién acababa de votar.

De sobra conocía Bartolín las ideas políticas de su principal, que eran por cierto antagónicas de las suyas.

Tuvo una breve vacilación antes de responder a lo que se le preguntaba. ¡Engañaría al amo diciéndole que votó por los suyos? Pero rápidamente desechó esta idea y prefirió decir noblemente la verdad.

—Un hombre que tiene las ideas de usted, no puede dormir bajo mi techo. Usted me despidió—exclamó, indignado—el industrial.

Hoy día, don Bartolomé, antes Bartolín, tiene establecida una hermosa tienda en el barrio más populoso de Madrid.

Sus negocios van viento en popa. Su dependencia le respeta. La clientela crece. El vecindario le aprecia. Su prestigio aumenta de día en día.

—Pero... ¡no ha vuelto a decir nunca la verdad!

Julián de Torresano

Diálogos

Cosas de matrimonios
—¿Que harías si yo me muriera?
—Pues probablemente, querida esposa, lo mismo que tú si me muriera yo.
—¡Ah! sinvergüenza... ¡Y me habías prometido no volverte a casar!

El suicidio de Pepita Jiménez

Los periódicos de la Habana llegados a Madrid, dan detalles del suicidio de la actriz Pepita Jiménez, y dicen que dicha actriz se hospedaba en el Hotel Florida.

A las cuatro de tarde del día del suceso se la vió llegar al hotel, y a poco de haber penetrado en la habitación que ocupaba, el camarero Antonio Martínez oyó gritos de auxilio.

Se dirigió inmediatamente a la habitación de la señora Jiménez, preguntándole que le había ocurrido, respondiendo ella que le había ingerido varias pastillas de sublimado corrosivo.

En un automóvil fué llevada al primer centro de socorro, donde el doctor Boada le prestó los auxilios, certificando su estado de gravedad.

La paciente fué trasladada más tarde a la clínica de los doctores Fortuny y Zouza.

La policía de la primera inspección se constituyó en la clínica pero no pudo tomar declaración a la paciente por su estado de gravedad.

El actor Fuentes, que hacía veinte días había contraído matrimonio con la actriz, fué avisado de la desgracia, y acudió a la casa de socorro, donde sufrió un fuerte ataque de nervios, ignorando las causas que pudieran inducir a su esposa a tomar aquella determinación.

Pepita Jiménez, falleció cuarenta y ocho horas después de haberse envenenado.

Conferencia por D. Guillermo Roca Waring

En el local de la «Unión Protectora Mercantil» dió anoche su anunciada conferencia versando sobre el tema: «Autonomía Municipal» el joven abogado y concejal de este Excmo. Ayuntamiento don Guillermo Roca Waring.

Delegado por la Alcaldía ocupó la presidencia del acto el concejal don Antonio Quintana.

El conferenciante dió comienzo a su trabajo diciendo que la amplitud del tema le impedía poder desarrollarlo completamente y que aspiraba únicamente a dirigirse a los jóvenes de su generación para alentarles al estudio de los problemas públicos y a participar de sus responsabilidades, siendo la aspiración llegar a revivir la vida que tuvieron las municipalidades nuestras de la edad media.

Deschanel ha dicho: La mejor escuela del *self government* es el Municipio y se le ha de rodear de todas las garantías. El Municipio es el resultado de la convivencia social, la historia nos habla de que la vida de los Municipios ha ido ligada a la vida de las naciones.

Los Municipios de la edad media son el mejor ejemplo de la vida colectiva y lo que dejaron aquellas corporaciones es lo que nos maravilla. Las naciones que han sabido conservar la libertad municipal han sido las que se han librado de las revoluciones.

Dijo que las aspiraciones regionalistas son: Corregir la uniformidad de la organización municipal; coagular las instituciones locales, introduciendo en los Ayuntamientos la competencia técnica; y sustituir a los Municipios de toda tutela administrativa.

Para que pueda existir la autonomía, dijo, debe empezarse por crear las haciendas locales, que hoy no tienen vida.

Los proyectos más completos de la reorganización municipal son los de Maura y Canalejas, ambos movidos por una idea de respeto a los Municipios.

La municipalización, añadió, es una teoría de solo 20 años de fecha, partiendo el primer caso de municipalización del Ayuntamiento de Glasgow.

Afirmó que la Ley municipal actual resulta deficiente para ir a la municipalización de servicios, aunque algunos Ayuntamientos hayan emprendido, sin que tropezaran con leyes, sino al contrario con prescripciones favorables.

El problema de España y de Mallorca quedaría resuelto sustituyendo la política de improvisación por la de estudio; y hay que confesar que pocas personas se han preocupado del estudio, de las municipalidades.

Los Municipios subsistirán siempre; y recordemos unas palabras de un diputado socialista italiano que ha dicho que la burguesía no puede ya gobernar y los socialistas todavía no pueden; por ello hay que ir a fortalecer la vida municipal.

Lo primero y más importante para nosotros es la urbanización de Palma; pensemos en el bello efecto de nuestra ciudad el día que a las bellezas pasadas uniéramos las ventajas materiales del presente.

Terminada la conferencia el señor Roca Waring, fué calurosamente aplaudido por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el local.

La próxima conferencia la dará el martes once del actual, el concejal don Antonio Quintana desarrollando el tema *Sindicats professionals*.

POR TELEGRAFO

La retirada de Maura es un canard

¿Abandonará Maura la política?

Madrid 7 (10'40 n.)

Como algún periódico de provincias recoge el rumor que en breve reuna el señor Maura a los exministros mauristas y que quizá en ella el señor Maura exponga el deseo de abandonar la dirección del partido y retirarse de la vida política, nos hemos informado sobre el particular y hemos venido en conocimiento que en Madrid los mauristas nada sabían.

Los mauristas dijeron que se cree que es un canard.

Maura, al campo

El Sr. Maura y su esposa marcharon al campo a pasar unos días.

Se desmiente el rumor

Madrid 8 (2'50 m.)

El diputado D. Gabriel Maura ha desmentido los rumores de la reunión en casa del Sr. Maura de los exministros del partido.

Lo sucedido es que de tres a cuatro de la tarde, los ministros habituales concurrentes, coincidieron en asistir a la casa del Sr. Maura.

FABRA

Consejo de Ministros

Madrid 7 (9'45 n.)

El Consejo de Ministros aprobó el proyecto de suspensión de las sesiones de las Cámaras.

Se acordó la supresión del Ministerio de Abastecimientos y convertirlo en Comisaría dependiente del Ministerio de Fomento, reintegrándose al Ministerio de Hacienda las facultades reguladoras del régimen de exportación e importación relacionadas con los abastecimientos.

Para ministro del Trabajo propondrá el Sr. Dato al Rey a D. Carlos Cañal. Se dió cuenta del levantamiento del estado de guerra de Oviedo.

Usando el Consejo la autorización de la Ley de Presupuestos acordó el estudio en cada departamento ministerial encaminado a producir reducciones y bajas en los créditos consignados para, sin perjuicio del servicio público, procurar las mayores economías.

Un periodista preguntó si el Consejo se ocupó de las tarifas ferroviarias, y el señor Ortuño contestó:

—He comenzado a dar cuenta de este asunto y continuará en el primer Consejo que se celebre.

Negaron los ministros que se hubieran ocupado de la provisión del alto personal.

DE BARCELONA

Protestas y contraprotestas

Barcelona 8 (3'15 m.)

En el Gobierno civil continúa recibiendo visitas de personalidades y representaciones de entidades en protesta por los gritos de anti españolismo dados en el palacio de Bellas Artes el día de los Juegos Florales.

En la Mancomunidad se reciben también protestas en sentido contrario por los sucesos ocurridos y alguna que otra en sentido de reprobación de los gritos antiespañolistas. Estas últimas las contesta el señor Puig y Cadafalch alegando exageraciones de la prensa de Madrid.

Un donativo de Joffre

El Mariscal Joffre entregó al Alcalde al despedirse la cantidad de mil pesetas para obras de beneficencia, que han sido distribuidas en la siguiente forma: 100 pesetas a cada una de ocho instituciones benéficas barcelonas y 200 a la Beneficencia francesa.

La Fiesta de la Flor

La Junta de Señoras organizadora de la Fiesta de la Flor, que debía celebrarse el día 23 del actual, ha acordado aplazar dicha colecta hasta el día 30 del mismo, con motivo de ser el 23 la Pascua de Pentecostés, día en que es costumbre en muchas familias pasar en el campo.

Los tradicionalistas

El jefe de los requetés jaimistas de España señor Pérez Nájera ha convocado a los veteranos carlistas para el domingo a fin de tratar asuntos de interés para el partido y darles conocimiento de algunas resoluciones de don Jaime.

El mismo día se celebrará en Badalona la Asamblea tradicionalista. El programa de los actos será el siguiente: Misa de Comunión, reunión de la Asamblea, banquete y mitin en el «Loredans» en el que tomarán parte representantes del partido de las distintas provincias catalanas.

Taurinas

El domingo habrá en la plaza Monumental una novillada en la que Emilio Mendez, Carnicerito y Rosario Olmos, nuevo en Barcelona, estoquearán ganado de Anastasio Martín.

Escasez de noticias

Escasean las noticias de interés. En los círculos políticos los comentarios giran ahora sobre la posibilidad de que no vuelvan a encargarse de sus respectivos cargos el Gobernador civil y el Capitán general.— Oliver.

DEPOSITO EXCLUSIVO EN LAS BALEARES

Máquinas alemanas para coser, bordar y hacer medias.

"WERTHEIM," Y "SEYFERT."

Pianos y Auto-pianos

"BERNSTEIN WOLF"

INSTRUMENTOS y Música en general

Castell y Masset, Santo Domingo 4 a 10, Palma

AVISO.—Advertimos a nuestros clientes desconfiando de toda máquina de dichas marcas que no salga directamente de nuestra casa.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 11 de Mayo próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para onajar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Abril de 1919.

Hasta el día 10 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 29 de Abril de 1920.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro;



INFORMACION

Cuestiones obreras

La huelga de electricistas

Desde las doce de ayer tarde empezó el funcionamiento de los aparatos de la Central nueva de la "Compañía de Electricidad", facilitando fluido cuya corriente no se ha interrumpido ni un instante, hasta la hora de cerrar esta edición.

Continúa a cargo del elemento militar el funcionamiento de aquellas fábricas.

Ayer una comisión de obreros electricistas visitó al señor Gobernador para formularle ciertas quejas contra la guardia civil.

El Gobernador aprovechó la ocasión para manifestarles que el Director de la Compañía le había notificado que hasta la mañana del lunes reservaría sus puestos, pasado el cual plazo sería confirmado en sus respectivos puestos el nuevo personal que estos días ha solicitado colocación.

Los electricistas contestaron al Gobernador que estaban dispuestos a mantener sus peticiones.

Así quedó terminada la entrevista.

La huelga en "La Hilandería."

Ayer visitó al señor Gobernador el propietario de esta fábrica, manifestándole que estaba dispuesto a conceder a sus operarios, en vez de seis jornales, seis y medio por semana, en concepto de aumento.

En cuanto a la pretensión de admitir al obrero despedido dijo que en manera alguna quería aceptarla.

Y finalmente manifestó que, en caso de que los obreros no reanuden en breve el trabajo, cerrará la fábrica en definitiva.

Suicidio o deserción

Desde hace varios días viene circulando el rumor de que un individuo del cuerpo de Infantería de Palma número 61 había desaparecido, creyéndose en la posibilidad de un suicidio.

Esta mañana hemos hecho información para averiguar lo que hubiera de cierto respecto a estos rumores, pudiendo averiguar que efectivamente desde hace cuatro días dejó de presentarse a la lista el individuo Bartolomé Monserrat natural de Sóller y vecino de Palma, perteneciente al Regimiento Infantería número 61.

El coronel del Regimiento y el capitán de la compañía a que pertenecía el citado individuo, ignoran por completo su paradero; sólo si nos han manifestado que por haber faltado a tres listas consecutivas se ha decretado su deserción.

Ayer se encontraron en las inmediaciones del castillo de San Carlos las prendas y armas que vestía el Bartolomé Monserrat.

Hay quien asegura que el soldado de referencia, en distintas ocasiones, había manifestado sus intenciones de suicidarse.

Otros rumores que circulan afirman que este ha desertado, marchándose a Francia en donde tiene establecido un negocio.

Ignórase hasta este momento, apesar de las averiguaciones que se vienen practicando, el paradero del susodicho individuo.

Asuntos Municipales

Esta mañana a las doce, en el despacho del señor Alcalde accidental D. Antonio Oliver, se ha reunido la Comisión de Abastos, para tratar de la venta de pan.

Después de detenido estudio han acordado elevar el precio del pan en la cantidad de 0'65 pesetas, toda vez que resulta a mayor precio la última partida adquirida por el Ayuntamiento, de las que adquirió anteriormente.

La dimisión presentada por el Alcalde D. Bartolomé Fons, dice así: «Falto de la necesaria salud para continuar dedicando al cumplimiento de los complejos deberes de la Alcaldía toda la atención y esfuerzo que le he prestado desde que fui elegido para tan elevado cargo, cuando diferentes significaciones políticas predominantes en el Ayuntamiento mirando solo el interés del Municipio coincidieron en apreciar que en las circunstancias de entonces, cambiadas hoy, había de encontrar yo por mi significación más que por condiciones personales colaboraciones y auxilios en muchos casos indispensables para la defensa de los intereses municipales y el logro de las mejoras deseadas, me veo en el caso de presentar la dimisión de dicho cargo con carácter irrevocable.

En el momento de hacerlo, he de consignar los sentimientos de mi más profunda gratitud a los señores concejales, a los funcionarios municipales y a la Prensa, con cuya colaboración he podido contar en todo momento, como al vecindario de Palma y sus Autoridades, de todos los cuales he merecido entero su apoyo, que no ha de faltar seguramente a quien con ventaja para el bien público haya de sucederme.—Bartolomé Fons.

—Esta mañana el Alcalde accidental don Antonio Oliver, ha firmado el contrato con la casa V. e Hijos de Palés, de Barcelona que representa en Palma don Miguel Pujadas, adquiriendo 450 toneladas de trigo argentino, al precio de 80 pesetas 100 kilos, caf. Barcelona, para el consumo

de esta ciudad. El vapor que trae dicha partida salió el día 20 de abril pasado, del puerto de Rosario.

Banda de música en el Regimiento de Inca.

No hace mucho tiempo, los Jefes y oficiales del Regimiento de Inca tomaron el acuerdo de dotar a dicho regimiento de una banda de música; al propio tiempo, aquellos señores se dirigieron al Música Mayor del Regimiento de Infantería de Palma, en súplica de que aceptara la Dirección de dicha banda.

Por su parte, el Ayuntamiento de Inca, tomó el acuerdo, y así lo comunicó al señor Balaguer, de que vería con gusto y tendría una gran satisfacción de que la primera música de dicho regimiento la dirigiera un hijo de aquella ciudad.

Parece ser, que don José Balaguer, que hace tiempo acariaba pasar de nuevo a residir en su ciudad natal, ha visto con verdadera satisfacción aquellas muestras de deferencia que han salido de los militares de guarnición en Inca, y de la corporación popular.

Aunque siente el Sr. Balaguer separarse del Regimiento donde tantos años ha servido, solicitará el traslado a la nueva banda de música del Regimiento de Inca, teniendo propósitos de colocarla entre las primeras de España, para lo cual ha solicitado y obtenido el apoyo correspondiente.

Nosotros, por nuestra parte lamentamos que el Sr. Balaguer abandone esta población, en donde tantos triunfos ha obtenido.

Una concesión

La sociedad de Pescadores «Los Amparados» en virtud del real c.º R. O. queda autorizada para instalar una pescadería en el contramuelle o Mollet de nuestro puerto con las condiciones que las obras se ejecuten con sujeción al proyecto presentado y esta concesión queda sujeta a las disposiciones vigentes relativas a las construcciones en las zonas polémicas de las plazas de Guerra y Zona militar de costas y fronteras.

El Ilustre General Weyler es Presidente honorario de esta sociedad y tiene expuesto su retrato en el domicilio de la misma.

Felicidades a sus socios que han permanecido en todos momentos adheridos a la causa weylerista.

Círculo Mallorquín

La Junta Directiva del Círculo Mallorquín, debido a lo avanzado de la estación, acordó dar por terminada la serie de reuniones que semanalmente han venido celebrándose todos los lunes desde que se iniciaron en octubre del año último.

Sin embargo podemos asegurar que en atención al Concurso Hípico Civil Militar organizado para los días 13, 14 y 15 del actual, habrá música en el Casino después de terminadas las carreras en cada uno de los citados días.

Las substancias

Trigo intervenido.—Mañana saldrá para Madrid la comisión nombrada por la Junta de Compras de trigo para conseguir que el ministro de Abastecimientos ceda a Mallorca uno de los cargamentos de trigo argentino que se hallan en camino.

Forman la Comisión D. Vicente Alzamora, el secretario de la Junta Sr. Pujol y el concejal delegado del Ayuntamiento D. Damián Ramis.

El Sr. Gobernador que para asuntos particulares es posible que marche el miércoles para Madrid, apoyará en la Corte la gestión de la Comisión.

Cantidad a percibir.—Ayer tuvo lugar en el local social de la «Federación Católica Agraria de Mallorca una reunión de los Ayuntamientos que tenían solicitado a la Federación alguna partida de trigo argentino, convocados por esta con el fin de hacerles entrega de la parte proporcional que les ha correspondido de la cantidad percibida por dicha Federación como indemnización por la rescisión del contrato con la Casa Bunge.

Los asistentes quedaron altamente agradecidos de la Federación por los trabajos en este asunto y por la muestra de liberalidad que representa dicha participación demostrativa del fin caritativo que la inspira.

Llegada de trigo.—Por la tarde fondó ayer en nuestro puerto la goleta «Isabel» portadora de las 100 toneladas de trigo que los Señores comisionados de la Federación adquirieron en su último viaje a Barcelona al precio que ya se dijo de 76 pts. 100 kgs. muelle Barcelona que fué ofrecido y cedido rápidamente a precio de coste a los Sindicatos federados para así cubrir las necesidades hasta la cosecha que con el trigo y unas 120 toneladas de harina adquiridas también por dichos comisionados y como el trigo cedido a precio de coste quedan algo aliviados.

Consejo Provincial de Fomento

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Aprobación del Reglamento de régimen interior presentado por la ponencia nom-

brada en la sesión anterior y elevarlo a la Superioridad.

Informar favorablemente la instancia presentada por D. Antonio Vanrell en solicitud de que se habilite en régimen de cabotaje el punto denominado «Bercarés» de la bahía de Pollensa para el embarque y desembarque de maderas.

Conceder un premio de 250 pts. para el concurso de ganados que se ha de celebrar este mes en Palma.

Aprobar las cuentas presentadas por el Secretario del Consejo.

Se leyeron sendas comunicaciones de los representantes en Cortes, diciendo que apoyarán el plan de comunicaciones marítimas elevado a la Superioridad por el Consejo.

Notas del Carnet

BODA

En la Capilla del Sagrado Corazón de la Iglesia del Socorro se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la encantadora señorita Maria Barrera Serra, hija de nuestro amigo el Administrador de este periódico don Monserrate, con el joven comerciante, don Ramón Soler Morer.

Ha bendecido la unión el Rdo. don Antonio Trayol, profesor y administrador del Seminario.

Han apadrinado la boda, por parte de la novia, el Director propietario de LA ULTIMA HORA don José Tous Ferrer y el cajero del Fomento Agrícola nuestro amigo don Bartolomé Pascual Estarellas, y por parte del novio sus tios don Antonio Soler, propietario de Sinesu y don Pedro Morer del comercio.

La novia vestía elegante traje blanco adornado con ricos encajes, cuya cola era llevada por la niña Isabelita Barceló, también vestida de blanco.

A la ceremonia han asistido numerosas familias poniendo de relieve las relaciones con que cuentan las de los novios, las cuales han sido obsequiadas con un espléndido «lunch» en casa de la desposada.

Seguidamente ha salido la novel pareja, en auto, para Valldemosa, Deyá y Sóller.

Desearíamos inabarcables dichas en su nuevo estado.

Esta mañana, a las siete, en la parroquia de Santa Cruz, se han unido con el lazo del matrimonio, la señorita Magdalena Arborea Pujol y el joven sargento de artillería don Julio Berga Garcá.

Han apadrinado el acto, por parte de la novia su tío el corredor de comercio don Antonio Ferrer y su hermano don Manuel Arborea, y por el novio su hermano don Francisco y su hermano político el suboficial de artillería don Domingo Carrasco.

Sean muy felices en su nuevo estado.

PERSONALES

Conforme a lo dispuesto por R. O. de 12 abril último, y previo informe favorable del Claustro, por reunir las debidas condiciones legales, han sido nombrados profesores auxiliares numerarios en propiedad de la Escuela Profesional de Comercio de Palma, nuestros amigos don Antonio Rosselló y Cazador, don José Tous Lladó y don Francisco Rover Motta a quienes felicitamos.

Nos ha visitado, nuestro amigo, el maestro director y concertador de orquesta de la Compañía de ópera que ha de actuar en el Teatro Principal D. Vicente Petri, suplicándonos que desde las columnas de LA ULTIMA HORA, saludáramos a los numerosos amigos, con que cuenta en Mallorca, ante la imposibilidad, que experimenta, en hacerlo personalmente.

Queda complacido nuestro buen amigo, para el que deseamos muchos triunfos, durante la corta serie de funciones que ha de dirigir en Palma.

DE VIAJE

Ayer tarde salieron para Barcelona el con-

cejal don Gabriel Carbonell, el fotógrafo don Domingo Durán, el comerciante don Ramón Soler y el propietario don Miguel Cabrer.

De Barcelona, ha llegado esta mañana, el ingeniero de la Compañía de Ferro-carriles, don Juan Rubí.

Han llegado también, el industrial don Pedro M.ª Estrafy, el agente comercial don Rafael Estarellas, el propietario don Antonio Fortuny, el concejal don Alfredo Liompart, el propietario don Honorato Cardell, don Domingo Fortuny y el comerciante don Pablo Torrens.

De Barcelona ha llegado esta mañana, nuestro distinguido compañero en la prensa y Mestre en Gay Saber, don José M.ª Tous y Maroto.

Procedente de Madrid y Barcelona ha llegado esta mañana el Duque de Mandas, acompañado de don Domingo Barcelos y las señoritas Rosario y Eugenia Barcoas que vienen a pasar unos días en Mallorca, para recorrerla y conocer sus bellezas.

A bordo del vapor Mallorca, salió ayer tarde para Barcelona y la Argentina el distinguido joven don Carlos Manasero, que después de haber permanecido una temporada al lado de su familia, va de nuevo a encargarse de la dirección de una importante casa comercial que tiene conferida en aquella plaza.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Gregorio Nacianceno. CUARENTA HORAS.—Empiezan en el Templo dedicado al Santo Cristo, en sufragio de los Bienhechores del Asilo difuntos: Exposición a las seis y media y misas rotundas; a las diez y media Misa solemne cantada por las Asiladas; por la tarde a las siete Rosario, devoción del Mes de María, ejercicio de la adoración de las cinco llagas y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el Reverendo D. Juan Alcover, Pbro.

En la Concepción, a las siete y media, misa de Comunión general y Visita a la «antísima Virgen para las Hijas de María.

En el Socorro, por la tarde a las cuatro,

continuación del solemne septenario en honor de Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Reverendo Padre Victorio Martín.

En la Concepción, a las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general para las Asociadas a la Pía Unión de Hijas de María y visita a la Santísima Virgen.

VISITA.—A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

MILITARES

GALA.—El lunes próximo cumpleaños de S. M. el Príncipe de Asturias, vestirán de gala las tropas de la guarnición, se izará el Pabellón nacional en los edificios militares y por la batería de salvas se harán las que corresponden.

ASCENSOS.—Han sido ascendidos al empleo de comandante, los capitanes del Regimiento de Palma D. Gabriel Liompart Ramis, y D. José Cladera Cañellas y el de Inca don Francisco Alguacil Roca.

ARTILLERIA.—A Comandantes, los Capitanes D. José Enseñat Martínez y D. Máximo Chulvi Prapo, y a Capitán D. Mariano Zaforteza Villalonga.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Procedente de Marsella, el pailebot «Miguel Caudeney».

De Vinaroz el laud «María».

De Barcelona, la goleta «Isabel».

De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

De Ciudadela, el vapor de este nombre.

SADIDAS.—Para Valencia, la balandra «Salvadora».

Para Ciudadela, el vapor de este nombre.

Para Gandia, el laud «San Antonio».

Programa del Congreso Nacional de Educación

que ha de celebrarse en Palma de Mallorca, durante los días 23 al 30 de junio de 1920.

Temas y ponentes

Sección 1.ª—Cuestiones generales y de educación.

«Los derechos de la infancia».—Ponente don Rafael Torromé Sub-Inspector General de 1.ª enseñanza.

«El estudio del niño. Fundamentos psicológicos de la educación».—Ponente: don Domingo Barnés, Secretario del Museo Pedagógico Nacional.

«Pedagogía experimental».—Ponente: don J. V. Viqueira, Catedrático del Instituto General y Técnico de La Coruña.

«La Ciencia, el Arte, la Moral y la Religión en la educación».—Ponente: Rdo. P. Fray Francisco de P. Barbeas, Religioso Capuchino.

Sección 2.ª—Organización general de los estudios.

«Debe dividirse la enseñanza en primaria, secundaria y superior? La orientación modular».—Ponente: don Luis de Zulueta, profesor de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

«Los libros de texto». Ponente: don Miguel de Unamuno, Catedrático de la Universidad de Salamanca.

«Pruebas de suficiencia. Exámenes, títulos, oposiciones, concursos».—Ponente: don Augusto Pi y Suñer, Catedrático de la Universidad de Barcelona.

Sección 3.ª—El Maestro

«La profesión del maestro».—Ponente: don Eugenio d'Ors, publicista, ex-Director de Instrucción pública de Cataluña y Director del Seminario de Filosofía de Barcelona.

«La Escuela Normal».—Ponente: don José Piñol, profesor de la Escuela Normal de Maestros de Lérida.

«Medios prácticos para elevar el grado de cultura general y profesional de los maestros actuales».—Ponente: don Elio García, Inspector de primera enseñanza de Navarra.

«Inspección».—Ponente: don Alfonso Baraga, Inspector de primera enseñanza de Málaga.

«Relación entre la Escuela primaria, la Normal y la Inspección».—Ponente: don Juan Llana Luna, Inspector jefe de primera enseñanza de Lérida.

Sección 4.ª—La escuela primaria

«Escuela de párvulos».—Ponente: doña Amparo Cebrián, Maestra nacional de Madrid, Directora de la Escuela Graduada.

«Escuela primaria».—Ponente: don Félix Martí Alpera, Director de Escuela nacional graduada de Valencia.

«El programa escolar».—Ponente: don Luis A. Santullano, Director del Grupo escolar de niños de la Residencia de estudiantes.

«La obra escolar de reparación social».—Ponente: don Juan José S mont, Inspector de primera enseñanza de Castellón.

«Metodologías

«Enseñanza de la Aritmética y Geometría».—Ponente: don José Uñia, maestro nacional de Barcelona, Director de la escuela Graduada de la Casa de Caridad.

«Enseñanza de la Religión».—Rdo. P. Fray Marcelino Fernández, Religioso Agustino.

«Enseñanza de la Moral».—Ponente: Reverendo don Nicolás Saggaso, Catedrático del Seminario Conciliar de Palma.

«Enseñanza de la Historia y el Derecho».—Ponente: don Pedro Llopiz Llopis, Director de la Normal de Maestros de Salamanca.

«Enseñanza de la Geografía».—Ponente: don Juan Francisco Rodríguez, Profesor de la Escuela Normal de Maestros de Salamanca.

«Enseñanza de las Ciencias, físicas, químicas, naturales».—Ponente: doña Dolores Cebrián, Profesora de la Escuela Normal Central de Maestros.

«Enseñanza de la Agricultura».—Ponente: D. Agustín Nogués Sardá, Inspector de primera enseñanza a las órdenes de la Dirección General.

«Enseñanza del Dibujo».—Ponente: don Víctor Masriera, Director del Curso Permanente de Dibujo de Madrid.

«Enseñanza de las labores».—Ponente: doña María Quintana, Inspectora de primera enseñanza de Madrid.

«Enseñanza de la Economía Doméstica».—Ponente: don Matilde García del Real, Inspectora de primera enseñanza de Madrid.

«Música y Ritmica en la Escuela Primaria».—Ponente: D. Ramón Morer, Maestro nacional de Binisalem (Mallorca).

«Enseñanza de los Trabajos manuales».—Ponente: D. Ezequiel Solana, Maestro nacional de Madrid.

«Enseñanza de Lenguaje, atendiendo al problema de las lenguas regionales».—Ponente D. América Castro, Catedrático de lengua española de la Universidad de Madrid.

Sección 5.ª—Pedagogía social y política

«La democracia en la escuela y en la educación».—Ponente: D. José M.ª Lozano, Director de la Escuela Normal de Maestros de Albacete.

«La escuela como organismo nacional y humano: la política en la escuela».—Ponente: D. Gabriel Alomar, Catedrático del Instituto General y Técnico de Palma de Mallorca.

«La escuela como elemento de colaboración y de conquista espiritual».—Ponente. D. Rafael Altamira, Catedrático de la Universidad de Madrid.

«El problema actual del obrero ante la educación».—Ponente: D. Rafael Campalans, Director de la Escuela Elemental del Treball de Barcelona.

«Educación pacifista».—Ponente: D. Luis Bello, Publicista.

«Protección a la infancia abandonada».—Ponente: D. Ramón Gómez Ferrer, Catedrático de la Universidad de Valencia.

Sección 6.ª—La educación de la mujer

«Incorporación de la mujer a los valores sociales».—Doña María de Maeztu, Directora del grupo escolar de niñas de la Residencia de Estudiantes.

«Reorganización del hogar y educación de la mujer para la familia».—Ponente: Doña María Ana Sanz, Directora de la Normal de Maestras de Pamplona.

«Feminismo y Feminidad».—Ponente: don Gregorio Martínez Sierra, Literato.

«La mujer en la beneficencia y en la enseñanza».—Ponente: Doña María Carbonell, Profesora de la Normal de Maestras de Valencia.

«Regeneración y rehabilitación de la mujer extraviada».—Ponente: Reverendo Padre Fray Félix Sánchez, Religioso Agustino.

«Centros de educación femenina de urgente creación».—Ponente: Doña Leonor Serrano, Inspectora de primera enseñanza de Barcelona.

Sección 7.ª—La higiene social en la educación y la higiene escolar

«Criminalidad infantil y su tratamiento».—Ponente: D. Constancio Bernado de Quirós, Del Instituto de Reformas Sociales.

«Nuevos problemas del diagnóstico y educación de los anormales».—Ponente: don Gonzalo L. Llofré, Médico y Publicista.

«Los espectáculos para niños».—Ponente: D. Jacinto Benavente Literato.

«La naturaleza en las ciudades y en la escuela».—Ponente: Doña Rosa Sensat, Maestra nacional, Directora del grupo de niñas de la Escuela de Bosque de Barcelona.

«Calidades y cantidad de los ejercicios educativos. Fatiga y agotamiento. La ley del ejercicio alternado y sus aplicaciones prácticas».—Ponente: D. Rufino Blanco, Profesor de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

«Cultura física en la escuela primaria».—Ponente: D. José de Eleizagui, Médico y Publicista.

«Organización higiénica de las Escuelas. Inspección médica escolar».—Ponente: don Eduardo Masip, Inspector Médico de las Escuelas de Madrid.

GACETILLAS

Vapor con carbón. Procedente de Liverpool, es esperado la semana próxima, el vapor «Antisietos», con cargamento de carbón mineral.

Buque llegado. Ayer tarde ha fondado en el puerto, la goleta de tres palos de la matrícula de Ibiza, «Isabel».

Conduce cargamento de madera y otros efectos.

Importación.—El vapor «Mallorca», en su viaje de ayer procedente de Alicante ha sido portador de 164.336 kgs. de carga general, especialmente harinas cebadas, avenas, café y azúcar.

Vapor que marcha. Para esta tarde a las cuatro, tiene anunciada su salida con destino a Barcelona, el vapor «Mahon», que vino a Mallorca conduciendo cargamento de trigo.

Creyendo que con su publicación hacemos un bien a los padres de familia, transcribimos el siguiente interesante documento suscrito por el Doctor Don Salvador Martínez de Ciudad Real: «Acercar de las condiciones y eficacia terapéutica del Jarabe de Hipofosfitos Salud, certifico que lo he usado en una hija mía, cuyo crecimiento se hacía perezosamente habiendo experimentado con la administración del indicado preparado, un cambio muy ostensible y favorable que me complace hacer notar. Único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior y es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Todos los caballeros deben usar después de afeitarse BARCOL PEELE. Evita el escozor de la nariz, granos, infecciones, irritaciones, mala barba, etc. dejando la piel fina y suave.

La OSTRAINA es el mejor reconstituyente en las convalecencias. Venta en farmacias y droguerías.

Motores a gas pobre

Ha llegado a esta Capital y se hospeda en el HOTEL ALHAMBRA, el representante general en España, de la casa TANGYES de Birmingham, D. Urbano Blanes, el cual facilitará cuantos datos se le soliciten referentes a motores a gas pobre y bombas para riego, durante los quince días que permanecerá en esta Isla.

LÍRICO. MAÑANA DEBUT TRIO SENALAG

Musicales--Cantantes--Bailarines

De Teatros

Principal

Esta mañana en el rápido ha llegado el resto de los artistas, cuerpo de baile, coros y orquesta que forman la compañía de ópera que esta noche ha de debutar en este teatro con la grandiosa obra de Verdi, *Aida*.

Esta tarde se ha celebrado el ensayo general de dicha obra, cual será presentada con toda propiedad, decorado, vestuario y atrezzo expreso.

El teatro promete estar brillantísimo, pues aparte de que el abono es muy nutrido se han hecho gran número de encargos en taquilla.

Para mañana domingo se anuncian dos grandes funciones.

A las cuatro de la tarde última representación de *Aida*, debutando el barítono Sr. Defustieri, y completando el cuarteto los mismos artistas que la cantarán esta noche.

Por la noche, a las 8:45, primera salida de la eminente diva Carmen Bau Bonaplata, interpretando la parte Mimí de la ópera de Puccini, *Bokeme*, una de sus grandes creaciones.

Rodolfo será cantado por el tenor Mario Cortada, la parte de Musetta por la Bugatto; Marcello, por Jordá; Schannard, por Alfonso, y Lolline, por Rosatto.

Un reparto excelente que permite augurar un gran éxito.

El lunes, primera salida de la notable diva Guadalupe Jiménez con la ópera de Verdi, *Rigoletto*.

Lírico

Hoy se estrenará la película artística de largo metraje, *Mater Dolorosa*.

Para mañana domingo se anuncia el debut de la atracción *Trio Senalag*, dos señoritas y un caballero, musicales, bailarines y duetistas.

En la primera sección se proyectarán los episodios 9.º y 10.º de *El enigma del silencio* y en la segunda y tercera la película artística *Mater Dolorosa*.

Para últimos de mes se anuncia el debut en este teatro de la aplaudida compañía cómica dramática que dirige la bellísima primera actriz María Palou y el distinguido autor Felipe Sassone.

Se trata de la mejor y más numerosa compañía de verso que hoy actúa en España y puede decirse ha sido un señalado triunfo de la Empresa haber podido conseguir su venida a Palma.

En breve anunciaremos el elenco, repertorio y precios de la temporada.

Balear

El 22 del actual debutará en el coliseo del Ensanche la compañía de películas vivientes de que ya dimos cuenta días atrás.

Debutará la compañía con los episodios 1.º y 2.º del *Cabaret de la muerte*. La segunda parte del programa correrá a cargo de una aplaudida canzonetista, una bailarina y la aplaudida troupe Albertini compuesta de siete artistas.

De la Región

PORRERAS

Durante la pasada guerra europea, cuando aquel mar de fuego y sangre, que cubría ya medio mundo, amenazaba aun extenderse más y más, nuestras dignísimas autoridades juntamente con otras personas de nobles y elevados sentimientos, prometieron, si se firmaba la paz sin que España hubiera salido de su neutralidad, celebrar solemne fiesta en el Oratorio de Ntra. Sra. de Montesión y al mismo tiempo regalar artística joya a la Virgen.

La Comisión nombrada al efecto ha comprado ya un precioso copón de plata y ha resuelto celebrar la fiesta el próximo domingo 9 del corriente, con sujeción al siguiente programa:

A las 8, se organizará en la iglesia parroquial la procesión, que saldrá inmediatamente para el Oratorio, asistiendo todas las autoridades y cantándose, con acompañamiento de la banda de música, las coplas dedicadas a Montesión.

En el Oratorio, a las diez, después del canto de Tercia, se efectuará la bendición del nuevo copón y empezará inmediatamente el Oficio, cantándose la misa *Te Deum Laudamus*, de Perón.

El elocuente orador sagrado don Jaime Sastre, ocupará el púlpito.

Por la tarde, después de breve función religiosa, en el espacioso claustro del Oratorio, habrá gran concierto musical por la banda que dirigirá don Pedro Mora y en los intermedios, declamación de poesías, juegos rítmicos y discursos.—C.

INCA

En la sesión extraordinaria celebrada anoche, el Ayuntamiento de esta ciudad acordó por unanimidad gestionar, por todos los medios legales conducentes, que sea designado el músico Mayor del Regimiento Infantería de Palma don José Balaguer para dirigir la nueva Banda militar recientemente creada para el Regimiento infantería Inca núm. 62, cuyo acuerdo, por recaer en el referido notable músico, hijo nativo de esta ciudad, deseguida de divulgado mereció generales elogios de este vecindario donde son muchísimas las relaciones y excelentes amistades que aquí cuenta el señor Balaguer.

Mientras nos satisface el acuerdo de nuestro Consistorio desearíamos ver colmado aquél con un éxito completo, porque al par que quedaría enaltecido el competentísimo artista don José Balaguer se verían satisfechos los justificados anhelos de los incenses, sus paisanos.—C.

Inca 7 mayo 1920.

DE LLUCHMAYOR

Con gran entusiasmo se ha celebrado estos días la inauguración oficial de la sociedad de constructores de calzado «La Actividad en el trabajo».

El teatro Mataró fué incapaz para las muchas personas que acudieron a la velada teatral.

Centenares de obreros formaron en la manifestación que recorrió las calles de la ciudad.

Antes de disolverse la manifestación hablaron al público D. Antonio Fullana y D. Francisco Fiol.

Por la noche fueron obsequiados con un exquisito refresco los protectores y amigos brindando todos por la prosperidad de esa nueva entidad obrera.

Todos los actos fueron amenizados por una nutrida banda de música que vió coronada su labor con el aplauso unánime de todos los asistentes.—C.

Lotería Nacional

Sorteo del 11 de Mayo

En la Administración número 1, de la plaza de Cort se han recibido los siguientes números:

703 al 706, 7.147 al 50, 10.934 y 55, 12.066 al 68, 18.006 al 10, 18.644 al 43, 34.731 al 35, de las dos series.

40 ptas. billete, 4 ptas. décimo

Mas Telegramas

La política

Habla el señor Bergamín

Madrid 7 (2 t.)

El señor Bergamín dijo que el Gobernador de Barcelona señor Maestre viene para conferenciar conmigo.

Los periodistas le dijeron que el señor Maestre venía para ocupar la Secretaría de Gobernación.

El señor Bergamín replicó que era la primera noticia que tiene pues trabajaba para que continuase el señor Wals.

Luego añadió: Ya habrán visto lo que ha ocurrido ayer en la estación de Barcelona después de marchar el general Joffre. Les diré que no pasarán muchos días sin que se disponga a algún organismo a rendir cuentas al Estado.

Lo de los ferrocarriles

Preguntado el señor Ortuño si se celebraría una Asamblea para resolver acerca de las tarifas ferroviarias, dijo que nada habló del asunto, desde que dimitió el anterior gobierno.

Estoy dispuesto a no resolver ni conocer la opinión del Consejo de Ministros en este asunto de tanta trascendencia e interés nacional.

Regreso de Romanones

Madrid 7 (10:40 n.)

El domingo regresará procedente de París el señor Conde de Romanones.

Weyler regresará a Barcelona

Esta tarde el señor Dato visitó y conferenció con el general Weyler.

Este regresará a Barcelona el próximo lunes.

Altos cargos

Madrid 8 (1 m.)

Se asegura que en el Consejo de hoy se acordará los nombramientos del señor Rodríguez Vaguero para la Comisión de Abastecimientos, el señor Jorro Miranda para la Subsecretaría del Trabajo, el señor Conde de Peñarroya para la Subsecretaría de Instrucción Pública.

Cuestiones sociales

Visita al Ministro

Al Sr. Bergamín le visitó una comisión del partido socialista y de la Unión general de Trabajadores y del Sindicato minero de Peñarroya para lamentarse de la actitud del Gobernador de Córdoba por la intransigencia de la Compañía que les ha pedido informes de las aspiraciones del obrero.

El Sr. Bergamín manifestó que los mismos obreros juzgarán de la labor que realizará el Gobierno conforme su tradición.

Se restablece la tranquilidad

Madrid 7 (2 t.)

El Sr. Bergamín dijo a los periodistas que en Salamanca se ha restablecido la normalidad.

En Valencia la situación mejora sin que se haya detenido a los agresores.

Lo de Peñarroya

La situación de Peñarroya ha retrocedido.

Han entrado al trabajo menos obreros que ayer, sin duda, dijo el Sr. Bergamín, a causa de la influencia de los huelguistas.

El gobernador de Barcelona

Una pregunta

Madrid 7 (7:15 n.)

Se ha reunido el Consejo de Ministros. El Sr. Bergamín dijo que había conferenciado con el Gobernador civil de Barcelona Sr. Maestre.

Preguntado si el Sr. Maestre traía billete de vuelta contestó: —Por mi gusto, sí; pues la vuelta no he querido yo que la tomara esta mañana, aunque él puede venderla o darla.

Vuelve a Barcelona

Madrid 8 (1 m.)

Definitivamente volverá a ocupar el Gobierno civil de Barcelona el Sr. Maestre.

ECOS VARIOS

Temporal en Marruecos

Madrid 7 (7:15 n.)

El Marqués de Lema dijo que en Marruecos un gran temporal ha destruido muchas tiendas de campaña causando daños en el palacio del Raisuly.

De Palacio

El señor Dato despachó con S. M. el Rey.

Después le cumplimentó el duque de Santa Elena, el cual ha llegado para pasar unos días en Madrid.

Se aloja en el palacio de don Alfonso.

Del Extranjero

Evacuación de territorios

Madrid 7 (11 m.)

Londres.—El periódico *Daily Chronicle* dice saber que los nuevos territorios ocupados por los franceses a consecuencia de las operaciones alemanas, en el valle del Ruhr está actualmente en vías de ejecución pues los contingentes alemanes han sido llevados a los límites autorizados.

Es probable que la ejecución haya terminado cuando se abra la conferencia de Spa.

De esta noticia no se tiene aun confirmación.

Metalúrgicos en huelga

París.—Esta mañana ha estallado la huelga decidida por el Sindicato de metalúrgicos de París, a pesar de la Confederación General del Trabajo y de la Unión de los Sindicatos del Sena, que llegaron hasta a publicar anoche una nota invitando a los huelguistas a que no se declarasen en huelga y esperar las órdenes de la Confederación General del Trabajo.

Esta mañana el Comité de huelga de metales, se ha reunido en la Bolsa del Trabajo para estudiar la situación pero no se ha tomado ninguna decisión.

Esta noche en el mismo local se reunirá la Asamblea general, la que decidirá si debe o no continuar la huelga.

Visita a Millerand

Madrid 7 (8:40 n.)

París.—El encargado de Negocios Extranjeros alemán visitó esta mañana a Mr. Millerand.

Los Reyes belgas

Buselas.—Los Reyes belgas marcharán el sábado a Londres.

Un alto personaje

Madrid 7 (11 m.)

Berlín.—Dice el *Vorwaert* que Mr. Thomas, Director del Departamento Internacional del Trabajo de París ha llegado a Berlín, entablado inmediatamente negociaciones con los directores socialistas del sindicalismo.

La huelga ferroviaria

París.—La situación ferroviaria es favorable a pesar de la propaganda de los Sindicatos.

En el sector de Puteaux, Suresnes, Conner, Vis y Colombes, los sindicalistas han efectuado algunas manifestaciones a las puertas de las fábricas con el fin de obligar a los obreros que se declararan en huelga. A pesar de esto en la mayoría de fábricas se trabaja.

Se ha detenido al ex-secretario de la Federación Socialista del Sena, Korgz, moleado de la Compañía del Mediodía.

Consejo de Embajadores

París.—El Consejo de Embajadores se ha reunido esta mañana en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Como no se han facilitado informes sobre la orden del día, créese que en el Consejo se trató de la cuestión de Dantzing.

El general Wigand informó ante el Consejo.

Mañana se reunirá nuevamente para continuar oyendo a Marling.

Lo de Danzing.—La conferencia de Spa.

Madrid 7 (8:45 t.)

La conferencia de Embajadores se ha reunido ocupándose de la cuestión de Danzing.

Se sabe que el Gobierno alemán dirigirá al francés una nota pidiéndole que aplaque la conferencia de Spa hasta después de las elecciones del Reichstag.

La huelga ferroviaria

París.—La huelga de la Compañía París-Lyon-Mediterráneo tiende a resolverse.

En las provincias se nota tendencia a reanudar el trabajo.

Los obreros de los muelles y depósitos continúan en el paro.

En algunas minas se trabaja.

Una desgracia

Madrid 8 (2:50 m.)

En Sieron, cerca de Misson volcó un automóvil que conducía a los redactores de *Le Veloc Sport*, Mrs. Coligno, Cels, esposa y cuñada.

Coligno y Cels y el chauffeur resultaron muertos y las señoras heridas levemente.

BOLSA DE BARCELONA

(Cierre de ayer 7)

Información facilitada por el Banco Hispano Americano

Interior contado	72'60
Amortizable 5 por 100	96'50
Interior fin de mes	8'20
Francos	37'05
Francos suizos	104'60
Libras	22'88
Dólares	5'90
Marcos	11'75
Liras	28'75

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las 11 mañana ni de las 2 tarde.

Ferrocarril de Sóller

Horario de trenes que ha de regir durante las FERIAS Y FIESTAS de Nuestra Señora de la Victoria.

Sábado 8 de Mayo:
Salidas de Palma 7:40, 15, 20:5.
Salidas de Sóller 6, 9:15, y 13.

Domingo y Lunes 9 y 10 de Mayo:
Salidas de Palma 7:40, 11:30, 15, y 20:5.
Salidas de Sóller 6, 9:15, 13:30, 18, y 23:30.
Sóller 3 Mayo de 1920.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Subdirector Gerente, Jaime J. Joy.

Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho Formiguera 11) a cargo de oficiales del Cuerpo, del Ejército, Armada y del de Contabilidad del Estado.

Banco de España

Próxima convocatoria. Preparación en la misma Academia por oficiales del Cuerpo y del de Contabilidad del Estado.

MATRIMONIO

Señorita M. L. R. Diganos donde podemos dirigir la correspondencia B. C. A. Torrella 5

Correos y Telégrafos

Academia CORMENZANA

Rambla 45 (Frente Instituto)
Examen previo de Telégrafos: 28 aprobados en actual convocatoria.

Para disminuir gastos y preocupaciones debería tener presente cada madre: que la HARINA LACTEADA NESTLÉ no exige más que agua para su preparación y una cocción de 5 minutos; que evita el empleo de la leche fresca, adulterada las más de las veces, y que se encuentra en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos. Haced un ensayo seguidamente y recibid muestra y folleto a la Agencia Nestlé Sevilla.

FOLLETIN N.º 64

El Médico de las locas

por Xavier de Montepín

(CONTINUACIÓN)

—¿Cómo! La señora Lefebvre ¿no está aquí?

—No; adora el campo, lo mismo que yo, y desde el 15 de abril, cuando todavía hiela, se instala en nuestra casa de campo en el Parque de los Príncipes, reuniéndome a ella cuando acabo mis negocios por las tardes... Allí comeremos hoy.

—Mi querido amigo, mi visita hoy tiene un doble objeto; primero, verte; después, pedirte dinero.

—¿Cuánto quieres?

—Mucho. Trato de establecerme en París.

—¿Gran noticia! ¿De manera, que liquidas en América?

—Sí.

—¿Lo celebras; ya no pasaremos dos años sin vernos.

—No, por cierto; nos veremos muy a menudo. Fabricio se ha encargado de todos los detalles referentes a mi instalación, y deseo que pongas a disposición suya cuanto necesite; en una palabra, que le abra crédito en tu casa.

—¿Hasta qué suma?

—Ninguna. Crédito ilimitado.

—Perfectamente. ¿Habrás dado una autorización a Fabricio?

—Todavía no; pero se la daré.

—Es necesaria, para la regularidad de los negocios; pero, entretanto, yo le daré por su simple firma.

Y de uno de los cajones de su escritorio sacó el banquero una pequeña libreta que entregó al joven diciendo:

—Aquí tenéis una colección de cheques en blanco; no hay más que llenarlos y presentarlos en caja.

Fabricio guardó aquella libreta con un estremecimiento de alegría.

El señor Delarivière exclamó:

—Hemos comprado esta mañana una quinta en Neuilly, que hay que pagar hoy mismo, y se trata de una suma de trescientos veinte mil francos.

—Pues bien, bastará firmar uno de esos cheques.

—¿Recuerdas a cuánto asciende mi cuenta corriente?

—Sí tal.

—¿Qué cantidad es la que tengo en tu casa?

—Figuran en mis libros a tu nombre tres millones seiscientos veinte mil francos. ¿Quieres unos cien mil francos?

—No tal, no necesito dinero.

—¿Y vos, Fabricio?

—Yo sí; necesito arreglar diferentes cuentas de mi tío.

—Entonces, al salir de aquí pasad por la caja.

Y Santiago Lefebvre escribió en una hoja de papel:

Cien mil francos, cuenta Mauricio Delarivière, a nombre de Fabricio Leclerc.—Pagad.

Y firmó.

—Aquí tenéis los cien mil francos—dijo entregando el papel a Fabricio, que le dobló levantándose de su asiento.

—¿Te marchas?—le preguntó su tío.

—Sí, señor; debo ir a casa del notario.

—Es temprano.

—Cierto; pero he de ocuparme del tapicero para completar ciertos detalles que aun faltan; además hay que pensar en los carruajes, en buscar criados, camareras...

—¿Tienes razón, piensas en todo! Sea lo que quiera, cuanto tú hagas estará bien hecho.

—No olvidéis que comeremos a las siete y media en punto—dijo el señor Lefebvre.

—Seré puntual.

—Parque de los Príncipes, avenida de los Príncipes, núm. 7...

—Conozco vuestra casa.

—Entonces, hasta luego.

—Hasta luego.

Fabricio estrechó la mano de su tío, de su prima y del banquero y salió del despacho, retiró de la caja los cien mil francos, y cargado con esta suma y con los cheques en blanco, dirigióse a la calle de la Rochefoucauld, donde vivía Matilde

Jancelyn, deteniéndose primero en casa de un diamantista.

VIII

En el momento de empezar una nueva existencia, creía oportuno concluir con su antigua amada.

—¿Cómo tomará la cosa?—se preguntaba con cierta inquietud.

Pero hacía mal en alarmarse.

La ruptura, según vamos a ver, debía ser tanto más fácil, puesto que Matilde por su parte deseaba el fin de un compromiso, donde la luna encapotada había reemplazado hacía tiempo a la luna de miel.

Agradeceremos, pues, a nuestros lectores que precedan a Fabricio a la calle de Rochefoucauld y penetren en el piso segundo de una casa de muy buena apariencia.

Matilde, medio tendida en una silla larga, en un gabinete bien tapizado por una tela de seda azul pálido y gris con capullos de rosa, tenía una novela sobre la rodilla, sin que le inspirara gran interés, porque no leía; meditaba, y por su mente cruzaba la imagen de un joven encantador, de cabellos negros y ojos azules, de esbelta figura y maneras distinguidas.

Este joven, amigo de la infancia del baroncito de Landilly, llamábase Pablo de Langeais.

Tenía veintitrés años y acababa de posesionarse, por la muerte de su padre,

acacida diez y ocho meses antes, de una fortuna considerable, y se había instalado en París para hacer la vida disipada de los jóvenes con fortuna.

Aunque había vivido en ese mundo alegre y un tanto exótico de los gomosos y las mujeres galantes, existían grandes diferencias entre él y su amigo Pascual de Landilly.

La embriaguez del placer no lo arrastr

